



EL CATEDRÁTICO  
DE LA  
FACULTAD DE FILOSOFÍA Y LETRAS  
UNIVERSIDAD DE SEVILLA

Sevilla 31 agosto 57.

Querido Jaime: Acabo de llegar a Sevilla, después de pasarme en la carretera a pleno sol dos horas debajo del coche, porque cuando se tiene prisa todo sale mal. He abierto tu carta sin lavarme ni las manos de grasa, y después de lavármelas te escribo para tranquilizarte. El original para la H- Social está casi completamente escrito; para probártelo, pasarán a máquina los textos definitivos, que te mandaré certificados el próximo sábado día 7 sin falta, con algunos gráficos complementarios para que vayam haciéndotelo; ese día podría salir el original completo, pero te ruego si es posible que no malogremos la cosa por solo unos días: la biblioteca de la Escuela lleva más de un mes cerrada a cal y canto por vacaciones, y quiero redondear algunas cosas sobre libros que tienen allí; son sim-

pero de alguna importancia.  
pler retroques. Si logro que me abran la biblioteca estos días,  
todo será coser y cantar. En el peor de los casos, el día 15 te  
mande todo el original restante, sea como sea. Supongo que  
este margen de 15 días no perjudicará a la editorial; caso con-  
trario, avísame por favor. Estoy dispuesto a no dormir en tres  
días si con eso se evita un daño. El lunes vine al fotógrafo,  
que según me prometió tendrá las fotos en color terminadas; irán  
para allá en el acto.

Perdóname por estas cosas. Estoy pesaroso como no puedes ima-  
ginarte. Pero conste que hago lo que puedo, no lo dudes: no  
he ido de viaje con mi mujer este verano, he pretextado una en-  
fermedad y quedado muy mal por no ir al congresillo de Histo-  
ria de América que se celebrará en Ciudad Trujillo a principios de  
octubre, pero todo se me ha puesto en contra: problemas familia-  
res, el hígado que me da la lata, los ojos ideem (hoy voy  
al oculista), las cosas del campo que no tienen espera, la biblioteca  
que jamás la han cerrado y este año me la cierran de sopetón  
por más de un mes, la preparación del material (cuome) para el IHE n° 19.

¿Palabra que te quedas tranquilo? Dime por favor si aceptas ese  
tope máximo del día 15. Así tendré otros quince días para el  
artículo del IHE 19 y las notas de reseñaciones para ese número.

Mil gracias por el tomo I de la Histo-



EL CATEDRÁTICO  
DE LA  
FACULTAD DE FILOSOFÍA Y LETRAS  
UNIVERSIDAD DE SEVILLA

-ria social. He repartido las hojas de propa-  
ganda como mejor me ha parecido, claro que por América.  
Lo he leído casi completo, y ya te escribiré más despacio sobre  
eso. Hoy, como resumen en estas líneas apresuradas, solo haré que  
felicitarte con toda mi alma; es estupendo, y me enorgullece co-  
laborar en el libro, a pesar de estos retrasos que me llenan de  
preocupación y de vergüenza. Tu prólogo es maravilloso, digna pre-  
sentación de una obra de este porte; la orientación metodológica es  
perfecta; ojalá estemos a su altura todos los colaboradores.

Un abrazo muy fuerte y mil perdones.

José Llana